
Palliative-Care
Eine Info in Leichter Sprache.



Was heißt Palliativ-Care?
Palliativ ist ein lateinisches Wort.
Palliativ heißt auf deutsch: 

Mit einem Mantel bedecken.
Care ist ein englisches Wort.
Es wird so ausgesprochen: ker.
Care bedeutet:

• sich um jemanden kümmern.
• sich um jemanden sorgen.

 Für wen ist Palliativ-Care ist wichtig? 
• schwer kranke Menschen
• Menschen mit einer unheilbaren Krankheit

zum Beispiel: Krebs
• Menschen, die bald sterben werden

• für die Angehörigen.

Was ist das Ziel von Palliativ-Care?
Jeder Mensch soll ein würdiges Leben  
bis zum Tod haben.
Das heißt für uns: 

• Jeder Mensch soll selbst-bestimmt leben. 
• Er darf sagen, was er möchte.

Auch wenn er schwer krank ist. 
• Er soll eine sehr gute Versorgung 

in seiner vertrauten Umgebung erhalten. 
• Seine Wünsche stehen an 1. Stelle.

Was heißt Palliative-Care?
Palliative ist ein lateinisches Wort.
Palliative heißt auf deutsch: 

Mit einem Mantel bedecken.
Care ist ein englisches Wort.
Es wird so ausgesprochen: ker.
Care bedeutet:

• sich um jemanden kümmern.
• sich um jemanden sorgen.
• jemanden helfen.

Für wen ist Palliative-Care wichtig?
Palliative-Care ist für schwer kranke Menschen.
Für Menschen, die eine unheilbare Krankheit haben.
Zum Beispiel: Krebs.
Für Menschen, die bald sterben werden.
Auch für Angehörige ist Palliative-Care gut.

Was ist das Ziel von Palliative-Care?

Jeder Mensch soll bis zum Tod 
ein würdiges Leben haben.
Das heißt für uns: 

• Jeder Mensch soll selbst-bestimmt leben. 
• Er soll sagen, was er möchte.

Auch wenn er schwer krank ist. 
• Er soll eine gute Versorgung 

in seiner vertrauten Umgebung bekommen. 
• Seine Wünsche stehen an 1. Stelle.



Was macht das Palliative-Care-Team?
Wir helfen Schmerzen zu behandeln.
Wir helfen auch bei Atem-Not oder Übelkeit.
Kein Mensch soll unnötig leiden.

Wir sprechen offen über die Krankheit. 
Wir unterstützen die Angehörigen im Umgang
mit der Krankheit.
Es gibt eine Ruf-Bereitschaft.
Das heißt:

Es ist immer jemand zu erreichen,
wenn man Hilfe braucht.

Wer arbeitet im Palliative-Care-Team?
Im Team arbeiten Ärzte.
Und Pflege-Kräfte.
Alle Mitarbeiter vom Team haben  
eine besondere Ausbildung.

Wer bezahlt das Palliative-Care?
Im Gesetz steht:

Die Kranken-Kasse bezahlt die Kosten 
für die besondere Versorgung.

Das Gesetz heißt:
Sozial-Gesetz-Buch 5 Abschnitt 37b.

Bedingung dafür ist:
Der Arzt stellt eine Verordnung aus.
Man hat eine unheilbare Krankheit.

Dann ist die Versorgung kostenlos. 



Kontakt vom Palliative-Care-Team:

Büro-Zeiten:
Montag bis Freitag
8:00 bis 16:00 Uhr

Posilipostraße 4
71640 Ludwigsburg

0 71 41 - 99 60 430

lb.palliative-care-team
@rkh-gesundheit.de

www.pct-landkreis-ludwigsburg.de
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